



CDC presenta el balance económico familiar y propuestas

CDC considera que para la mayoría de las familias salvadoreñas, desde el punto de vista económico, el 2014 fue un año difícil

Este día el Centro para la Defensa del Consumidor, realizó una conferencia de prensa en la que abordó el comportamiento de los indicadores que reflejan la situación de la economía familiar a lo largo de 2014, así como las deudas pendientes y una serie de propuestas integrales encaminadas a atender problemas estructurales para mejorar la calidad de vida y el poder adquisitivo de la población.

El CDC señaló que en 2014, la economía de las mayorías de familias salvadoreñas, no presentó mejoras significativas respecto a los años anteriores, sin embargo destacó que el gobierno ha realizado esfuerzos por mejorar los indicadores sociales.

De acuerdo con la información presentada, las canastas básicas alimentarias urbana y rural, sufrieron aumentos de \$17.52 y \$16.08 respectivamente entre enero y octubre. Por su parte, el gasto familiar básico mensual (GFB) en el área urbana presentó un valor promedio de \$269.0, es decir, que con un salario mínimo del sector comercio y servicios (\$242.4 para 2014), solamente logró cubrir el 90% de éste. La situación fue más crítica en la zona rural, donde el GFB se promedió en \$216.0, por lo que el salario mínimo legal del sector agrícola (\$113.7), solamente fue capaz de cubrir el 53%.



En la conferencia de prensa realizada se abordó el comportamiento de los indicadores que reflejan la situación de la economía familiar a lo largo de 2014.

Asimismo, se destacó el avance que se ha tenido en indicadores como el desempleo, el cual pasó de 6.1% a 5.9%; la pobreza, que disminuyó en 4.9% y los niveles de inflación que lograron mantener bajos. Entre las deudas que quedaron pendientes se encuentran la no ratificación del artículo 69 de la Constitución de la República, que reconocería que toda persona tiene derecho a una alimentación adecuada y que el agua es un recurso esencial para vida y la no aprobación de la Ley General de Agua con visión del vital líquido como un bien esencial público y un derecho humano.



CDC presenta el balance económico familiar y propuestas

CDC considera que para la mayoría de las familias salvadoreñas, desde el punto de vista económico, el 2014 fue un año difícil



Meraris López, economista del CDC; destacó el avance que se ha tenido en indicadores como el desempleo, el cual pasó de 6.1% a 5.9%; la pobreza, que disminuyó en 4.9% y los niveles de inflación que lograron mantener bajos.



Danilo Pérez, director ejecutivo del CDC; destacó que entre las deudas que quedaron pendientes se encuentran la no ratificación del artículo 69 de la Constitución de la República.

De igual manera, se tiene como deuda el control del acaparamiento y la especulación que tantos estragos causaron a las y los salvadoreños, con el impacto en los precios del frijol, presentando a octubre del año pasado un 206% de incremento respecto a enero del mismo.

El CDC considera que para la mayoría de las familias salvadoreñas, desde el punto de vista económico, el 2014 fue un año difícil, debido a la persistencia de problemas estructurales, como los bajos salarios, alto nivel de subempleo, flexibilización laboral, desmontaje productivo realizado en años anteriores y prácticas anticompetitivas en el mercado que beneficia a ciertos sectores. Para equilibrar esta realidad, el gobierno ha impulsado programas sociales que ha contribuido a mitigar los efectos de estos problemas y mejorar la calidad de la vida de los sectores más vulnerables.

Frente a este panorama, se señaló la necesidad adoptar medidas integrales encaminadas a atender problemas estructurales para mejorar la calidad de vida y el poder adquisitivo de la población salvadoreña, para lo cual se propuso:

- 1) Establecer un sistema de precios de referencia de algunos alimentos que componen la canasta básica (frijol y maíz), similar al establecido para los combustibles.
- 2) Crear un programa integral para el aumento de la producción alimentos que vaya más allá de la entrega de paquetes agrícolas y se planifique la producción agropecuaria nacional, en el cual se determine desde un inicio, el contingente para consumo interno y exportación bajo una concepción de desarrollo humano integral, solidario y sostenible.
- 3) Crear una bolsa nacional agropecuaria para la comercialización de alimentos, en donde productores puedan ofrecer sus bienes a compradores a precios justos y competitivos.

